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特首挺警增裝備人手除暴
籲政黨輿論勿將暴力合理化 莫為暴徒塗脂抹粉

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）部分旺角暴亂

被捕者有激進「本土派」組織背景。特首梁振英

昨日表示，暴徒的組成、政治訴求及暴力的表達

方式，並不代表社會大多數，相當部分被捕者更

屬於極端政治組織，呼籲社會尤其是政黨輿論不

要將暴力行為合理化，更不要為暴徒塗脂抹粉，

強調暴亂起因與小販政策及食環署人員行動無

關。他又大力支持警方增加裝備及人手，應付有

人用升級暴力方式表達極端政治訴求的新挑戰。

被捕者多無業 非社會縮影
梁振英昨日出席新界鄉議局新春團拜後向傳媒表示，警
方至今在旺角暴動事件中拘捕了65人，其組成並不以學生
為多數，多數人為無業，也有相當一部分屬於極端政治組
織，因此他們的組成、政治訴求和以暴力表達訴求的方
式，並不是社會的縮影，不能夠代表社會大多數。他呼籲
社會、尤其是政黨的輿論，不要為這些暴力行為和行為背
後的動機來開脫，將暴力行為合理化，更加不要為暴亂人
士塗脂抹粉。
他強調，警方會繼續做好緝拿暴徒的工作，並得悉日前

警隊代表與警務處處長和其他高層開會，相信他們會做好
檢討工作，「任何有關裝備及人手方面的要求，我會大力
支持，因為社會上現在確實有人，雖然比例少，但是有人
用升級的暴力方式，來表達一些極端的政治訴求，因此警
方必須有足夠的人手和裝備，來應付這種新的挑戰。」

暴亂起因與小販政策無關
梁振英又重申，暴亂起因與小販政策無關，也不是「食
環署連同警方大力掃蕩無牌熟食小販」引起，認為這種說
法並不正確。他說，當時食環署是進行小隊巡邏，並不是
掃蕩、執法、檢控，而當他們被包圍的時候，感覺到人身
安全受到威脅，因此報警。
他指出，有政黨及大學生組織不知道事件發展的成因，
因此被誤導而發出一些不符合事實的聲明，「我覺得我們
有需要在不同場合，不斷將這件事的發展成因及經過向社
會原原本本交代。」

指已做大量工作關顧基層
被問到政策是否沒有照料基層，才令他們有政治訴求，
梁振英表示，本屆特區政府在關顧基層方面做了大量工
作，在財政或行政上都投入相當多，「我相信社會上仍然
有一部分人對生活有種種訴求或不滿，無論是房屋問題、
就業問題，他的生活整體質素的問題。大家可以看到特區
政府過去4年，在民生工作方面，尤其是住屋和扶貧助弱
方面是做出成績的。」

籲暴徒懸崖勒馬 財爺：不收手全港輸
香港文匯報訊（記者 馮健文）旺

角暴亂對社會的衝擊至今未平息。港
府財政司司長曾俊華引用聖經故事
「所羅門的審判」指，真正愛惜孩子
的母親，是不會接受兒子被劏成兩
半，更加不可能接受由自己充當劊子
手。他的猴年願望，就是希望有份參
與暴亂的人懸崖勒馬，又表明他們
「若選擇繼續泥足深陷，最終輸掉的
不只是自己，還有你們口口聲聲要保
衛的香港！」
曾俊華在昨日發表的網誌指出，

近年的大年初一晚上，欣賞新春花車
巡遊已成為他和家人的指定節目。可
是當晚他出席完活動後回家，卻在深
夜的電視新聞看到令人難以置信的畫
面。

暴力行為遠超法治底線
他指出，旺角出現嚴重違法暴力

事件，前線警員和採訪記者遭暴力傷
害，令香港人珍愛的價值，一夜之間
被一小撮失去理性的人徹底打破。他
形容這些人的暴力行為，已遠遠超越
法治底線，受傷害的不只是執法人員
和無辜市民，更是香港人愛護的家。
他強調，香港人以香港為家，熱

愛這片土地，關心香港事，對這裡的
政治、經濟、民生，甚至是一場球賽
着緊，這種本土情懷正常不過，大家
對事情的看法即使不盡相同，但出發
點一致，都是希望香港好，不會接受
它受到傷害。

找藉口不能扭轉暴力本質
他批評，若有人以守護本土去掩

飾仇恨的宣洩，以保衛香港作為傷害
他人的藉口，這些狡辯不可能扭轉暴
力的本質，更加不會得到社會大眾認
同。大家耳熟能詳的聖經故事「所羅

門的審判」中，真正愛惜孩子的母
親，不會接受兒子被劏成兩半，更加
不可能接受由自己充當劊子手。
他在網誌中亦提及本港的旅遊

業，指它是香港重要產業，不只對經
濟有貢獻，也連帶為零售、餐飲和酒
店等行業提供大量就業機會。惟因本
港旅遊業經歷多年急速增長，近年開
始進入調整期，旅客的來源地和消費
模式均有所改變。
他引述旅發局資料，顯示去年全

年訪港內地旅客下跌2.5%，但來自
東南亞國家旅客則出現增長，因此旅
遊和相關業界除需不斷改進服務、開
發新產品提升競爭力外，旅發局也會
調整宣傳策略，在東亞、東南亞等市
場加強推廣，吸引更多過夜旅客。

和平包容是港重要軟實力
他認為，香港一直廣受外地旅客

歡迎，除在購物、美食、景點、娛樂
和體育盛事方面具吸引力外，也因香
港多元開放的文化、安全高效的社會
系統。而多元開放一直是香港的核心
價值，香港人尊重法治、和平包容，
是香港重要的軟實力之一。
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香港文匯報訊（記者 馮健文）
繼財政司司長曾俊華規勸參與旺角
暴亂的人士懸崖勒馬，政府財金系
另一高層官員、財經事務及庫務局
局長陳家強亦撰文批評這些人士的
暴力行為，破壞香港一直引以為傲
的價值，更傷透熱愛香港市民的
心，又呼籲家長、老師們應表明立
場反對暴力，以免將暴力視為抗爭
或改變社會制度正確手段之歪理，
在年輕一代散播生根。
陳家強昨日以「重建秩序 返回正

軌」為題發表的網誌，除提及近期金
融市場的波動，也指出香港現時的內
耗情況，同樣令人擔心和不安，就像
年初一晚旺角發生的暴亂事件。
他表示，香港過去一直是和平的城

市，儘管不同團體、人士的訴求各
異，但大家都明白不是所有訴求都可
一蹴即至，故此會通過不同方式，在
不影響他人的情況下和平地表達意
見，甚至一家大小一同參與遊行，處
處可見民主社會的特質和可貴。

暴力抗爭不符港價值觀
然而他指出，近年有一部分人不甘

於採用和平方法，反倒以暴力抗爭的
方式去追求自己的政治目的，這些行
為絕對不符合香港一直引以為傲的價

值，更不為民主文明社會所能容忍，可以說是
傷透了熱愛香港市民的心。
他說，更令人憂慮的是社會上有些人將暴力

行為美化，視之為抗爭或改變社會制度的正確
手段，甚至認同訴諸暴力是情有可原。對於這
些歪理，大家必須正視、糾正，並防止它們特
別在年輕一代中間散播生根。
因此他呼籲所有愛護香港的人、社會繁榮穩
定的持份者，特別是家長、校長及老師們，應
表明立場反對暴力，將政治討論帶回正軌。

香港文匯報訊（記者 文森）一年之計在於春，有地區組
織發起祝願行動，讓市民寫下新一年對香港的期盼，在年
初一旺角騷亂的陰霾下，大部分許願市民都希望香港能回
到和平，不要再有暴力衝突。有市民希望香港和諧，指暴
力永遠不是一個正確的解決問題方法，也有教徒感嘆現今
社會「拳頭行先」，表示會為香港的和平及安定祈禱。
昨日是年初七「人日」，巧逢是情人節，「公民力量」
在大圍發起「建樹．香港」祝願行動，邀請市民寫出對香
港未來的願望及如何實踐的建議，並掛在心願樹上，希望
由市民表達期望未來的香港何去何從，又同時派發情人節
花給參加市民，希望他們的願望「開花結果」。活動吸引
不少市民駐足寫下心願，當中不少是一家大小，大部分人
在年初一旺角騷亂後都祈求香港和諧，不要再有太多爭
拗。

退休婦嘆社會「拳頭行先」
退休多年的趙太祈求香港安定，她表示在電視新聞看到
初一騷亂的畫面，直言嚇一跳，感嘆現今社會「拳頭行
先」，已經沒有以前那麼着重和諧及安分守己，她希望香
港不要再出現暴力場面。她又稱，自己是教徒，每星期都
會到教會為香港的和平及安定祈禱。
從事資訊科技工作的歐先生帶同兩名女兒許願，他希望
香港和諧，即使市民有什麼訴求，暴力永遠不是一個正確
的解決問題方法，更不同意滋事分子在騷亂中向警察扔磚
頭，他指「個個都想開心」，暴力不能令願望成真，希望
市民棄用暴力之餘，也盼望政府多聽市民意見。
退休人士何先生希望香港人「有嘢做，有飯開」，大家

「唔好搞咁多嘢」，他指初一騷亂滋事分子扔磚頭，不但
傷及他人，也損害其他人利益，如重鋪行人路也是用納稅
人的金錢，他認為當晚警方行動克制，不願使用更強武
力，「畀我就大力鎮壓」，又認為「應該向佢哋（暴徒）
開槍」。

沙田居民協會日蒐4000簽名挺警

年初一深夜旺角暴動有警務人員在執勤時受
傷，中國香港海口聯誼會一行15人，昨日到旺角
警署慰問受傷警員，並送上果籃鮮花及遞上慰問
信表達心意。他們在場高呼「維護法制、抵制暴
亂」及「嚴懲暴亂分子」等口號，聯誼會主席黃
華康稱，警方在事件上表現克制，又批評示威者
以特區政府管治不善為由，而出來勇武抗爭，此
說法是企圖洗脫罪名，是要不得的行為，支持警
方嚴正執法。 圖：潘達文 文：文森
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香港文匯報訊（記者 文森）為響應
民建聯全港18區擺設反暴簽名站，沙田
居民協會由昨日開始，一連兩日自發性
擺設街站，呼籲市民簽名支持警方執
法。活動發起人指，單是昨天整日，已
收集近4,000個簽名，批評旺角年初一
晚至翌日凌晨的暴亂嚴重打擊本港社會
秩序，希望藉自發響應簽名活動，為本

港和平出一分力。該區區議會主席何厚祥亦現身支持活
動，希望「多一個簽名，多一分力量」。
民建聯昨日繼續全港18區擺設「嚴懲暴徒，守護香
港，向暴力者說『不』！」簽名站，盼市民簽名表達他
們對日前旺角暴亂一事的不滿。自發響應活動的沙田居
民協會一連兩日，於大圍港鐵站出口高掛橫額並擺設簽
名站，呼籲市民簽名以示對警方的支持。大會稱，單是
昨天整日就已經收集近4,000個簽名。

會長「第一次見香港咁亂」
該會會長李冠華表示，他居港約20年，從未見過旺
角年初一晚至翌日凌晨的暴亂，「第一次見到香港咁
亂」，故組織活動及動員40名至50名義工，由昨日開
始，一連兩日早上10點至下午6點在大圍港鐵站外設置
簽名站，冀望收集「愈多簽名愈好」。他批評，現時社
會呈分裂之勢，日前的暴亂及示威者不恪守法律的行為

均嚴重打擊本港經濟、民生等，故自發響應政黨的簽名
活動，希望可以為本港和平出一分力。
支持活動的沙田區議會主席何厚祥指出，農曆新年的
旺角暴亂相信令普遍愛好安居樂業的市民感憤慨，希望
喜愛和平的市民可支持該活動，「多一個簽名，多一分
力量」。他又指，有街坊向他反映有家庭成員任職警務
人員，批評旺角暴亂當晚示威者的激進行為傷及認真執
行公務的警員。他擔憂，類似事件或會蔓延至其他地
區，呼籲政府應防患於未然，加強警方硬件裝備，好應
付日趨激烈的衝擊。
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■沙田居民協會單是昨天整日，就已收集近4,000個簽
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市民寫新年願望 冀港回到和平

■「公民力量」發起「建樹．香港」祝願行動。黃偉邦 攝
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